

双葉西小だより

令和5年 7月19日 文責 学校長 窪田 正幸



1学期、ご支援・ご協力 ありがとうございます

4月6日入学式、翌7日の始業式でスタートし、70日間（1・6年生は71日間）の登校日数を数えた1学期が、明後日21日（金）に終業式を迎えます。この間、保護者の皆様や地域の皆様の温かい見守りとご支援のおかげをもちまして、双葉西小の子どもたちが元気で充実した日々を過ごすことができましたことに、心より感謝申し上げます。

さて、5月8日に、新型コロナウイルス感染症の位置付けが5類に移行したことにより、学校の教育活動もコロナ前に近い形で進めることができました。修学旅行や林間学校、学年ごとの校外学習等を含む学校外での学習も予定通り実施できました。子どもたちはこれらの学習を通して、友だちとの協力や学び合いの大切さ、公共施設でのマナー等、多くのことを学ぶことができました。また、水泳学習や体験学習においては、学校応援団として大勢の保護者や地域の皆様方に授業へのご支援をいただき、充実した学習指導を行うことができました。改めて、心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

さて、いよいよ22日（土）から夏休みに入ります。今年の夏は猛暑が予想されている一方で、新型コロナウイルスの感染拡大についても再拡大も懸念されています。「自分の健康と安全は自分で守る」ことをご家庭でも話題にさせていただきながら、進んで行動できるよう声かけをお願いしたいと思います。

体験したことは理解する 発見したことは身につく

「聞いたことは忘れる。見たことは覚えている。体験したことは理解する。そして発見したことは身につく」と言います。頭を使って学習することも大切ですが、体験すること、そして実感することは、より深い理解をもたらします。実際にやってみることで分かることが多いからです。今、求められている力は、学んだことを知識として蓄えることのみではなく、学んだことを元に、自分で考え、創造し、実践していく力です。

学校生活においては、まさに毎日が体験活動の連続です。そして、夏休みのように、家庭・地域に学ぶ場を移し、長い期間を利用して体験できることも、たくさんあると思います。自分に為になる様々な体験に、自分なりの発見があると更に素晴らしいですね。自然とのふれ合いや地域行事への参加、家族の団らん、絵画や工作等の創作活動、課題を決めての調査研究活動、読書活動、お手伝い、計画的な体力作り等々、有意義な体験活動ができる夏休みにしていただければと思います。保護者、地域、関係機関の皆さんのご支援をお願い申し上げます。

夏休み明けの8月25日（金）には、子どもたちが元気に全員揃って2学期の始業式が迎えられることを願っています。

西小 夏の風景



緑のカーテン。ゴーヤが実をつけ始めました

校舎前の花壇にはたくさんの花が咲いています



1年生が育てているアサガオも色とりどりです。

2年生が育てているミニトマト。実が連なっています。



1 学期の思い出

1年生 初めてのプール

6月8日にプール開きをしてから間もなく、初めての水泳学習が始まりました。まだ小さい1年生は小プールでの学習ですが、子どもたちは、プールの中を歩いたり顔を水につけたりと水慣れをしたあと、水に浮かぶ練習もしました。まだ潜ることに抵抗がある子もいましたが、水と友達になる練習を楽しんでいました。



2年生 学校案内

まだ学校の様子がわからない1年生を連れて、学校内を案内する「学校案内」をしました。グループに分かれて行うため、2年生一人一人が自分の役目をもっています。事前に案内のリハーサルを行い、準備をしっかりと整えて迎えた本番。いろいろな部屋を回りながら、説明をしてあげている2年生は、とても大人びて見えました。



3年生 地区探検

3年生は、3回に分けて西小学区の歴史や特色を学ぶ地区探検を行いました。学校応援団の方をゲストティーチャーに迎え、説明をしていただきました。普段何気なく通り過ぎていた場所にも、様々な意味や歴史があることを知った子ども達の目は、キラキラと輝いていました。



4年生 浄水場見学

社会科の学習「水はどこから」において、より体験的に学ぶため、浄水場の見学をしました。きれいで安全な水が蛇口に届くまでの工夫や苦勞、人々の関わりなどを、見て聴いて学んできました。4年生の社会科のテーマは「まちづくり」です。今後、県の歴史や特色についても考えていきます。



5年生 林間学校

6月1日・2日の1泊2日でハヶ岳少年自然の家で行いました。みんなで仕事を分担してカレーをつかった野外炊事、グループで協力してチャレンジポイントに取り組んだ冒険ハイク等「団結し楽しく学ぼう」のテーマ達成に向けて、子ども達一人一人が自分の力を発揮し、仲間との絆を深めた2日間となりました。



6年生 修学旅行

新学期が始まって間もない、4月19日～21日に修学旅行に行きました。今年度は行き先もコロナ前と同じ神奈川・東京方面に戻りました。国会議事堂や東京大空襲戦災資料センター、国立科学博物館での学習、ディズニーランドや鎌倉の班行動など、充実した三日間を過ごすことができました。

